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本报讯 记 者 从 市 工 信 局 获
悉，一季度，全市规上工业增加值
同 比 增 长 4.3% ，较 上 年 同 期 提 速
5.6 个 百 分 点 ，规 上 制 造 业 增 长
11.7%，环比提升 3.2 个百分点。高
技术产业（制造业）增加值同比增
长 18.4%，居全省第 4 位。

聚焦科技创新。我市以加快
工业领域科技创新为重要抓手，推
动关键核心技术攻关、标准研制和
中试平台一体化布局，引领产业转
型 升 级 ，加 快 形 成 新 质 生 产 力 。

2023 年全市新增省级制造业创新
中心 1 家，实现零的突破；省级企
业技术中心累计达到 65 家。安徽
矿机、瑞赛生化等 6 家企业申报全
省工信领域标准化示范企业培育
认定。中芬矿机“NXZ-40 复合高
性能浓缩搅拌一体机”达到国际领
先水平，实现自主供应能力，获评
2024 年第一批安徽省首台套重大
技术装备。

聚智数字赋能。我市深入推
进产业智能化改造和数字化转型，
1 至 3 月，对 171 家企业进行数字化
转 型 测 评 ，完 成 数 字 化 改 造 117

家 。“ 上 云 上 平 台 ”企 业 突 破 1400
家，省级智能工厂和数字化车间累
计达到 40 家。聚焦企业在产业数
字化智能化高端化等领域的转型
需求，组织濉溪经开区、煤化工基
地等 7 个工业园区开展网络提升
和新开工项目网络服务专项活动，
参与企业共计 72 家，对 10 个新开
工项目现场服务，收集解决工业园
区弱电管网建设、标准化厂房区网
络建设等各项企业诉求 18 条。

聚力新兴产业。组建光储产
业工作专班，成立光伏制造产业招
商 团 、储 能 及 动 力 电 池 产 业 招 商

团 ，聚 焦 短 板 弱 项 ，开 展 精 准 招
商。中清智慧光伏、德普林锂电池
材料等 20 个亿元以上光储产业项
目签约落地，总投资共 381 亿元。
临涣焦化驰放气制氢、意华新能源
产业基地等 15 个亿元以上光储产
业项目新开工建设。

我市谋“新”重“质”赋能制造业
高技术产业增加值同比增长18.4%，居全省第4位

本报讯 5 月 8 日上午，市政协
党组召开理论学习中心组 2024 年第
5 次学习研讨（扩大）会议。市政协
党组书记、主席钱界殊主持会议。
市政协副主席孙兴学、朱先明、李公
峰、董哲、胡守斌、陈忠新，秘书长张
红玉参加会议。

会议学习了《中国共产党纪律
处分条例》第一编，学习习近平总书

记在新时代推动西部大开发座谈会
上、在重庆考察时重要讲话精神，学
习习近平总书记关于做好新时代人
才工作的重要思想，并作交流发言。

钱界殊指出，开展党纪学习教
育，是加强党的纪律建设的重要举
措。要把握重点，原原本本学，牢
记嘱托学，带着问题学，知行合一
学，把学习《条例》与深入学习习近
平总书记关于党的纪律建设的重要
指示结合起来，同落实党中央重大

决策部署、完成市政协各项重点工
作紧密结合起来，切实推动党纪学
习教育往深里走、往实里走、往心
里走。

钱界殊强调，要紧扣习近平总
书记重要讲话精神，对标对表找定
位、明方向、定措施，围绕我市“绿色
转型发展示范城市、国家重要综合
新型能源基地”战略定位，精准谋划
课题，加强调查研究，推进清廉政协
建设，确保习近平总书记重要讲话

重要指示精神在全市各级政协组织
落地见效。要深入学习贯彻习近平
总书记关于做好新时代人才工作的
重要思想，切实增强强化高质量发
展人才智力支撑的紧迫感和责任
感，充分发挥政协委员参政议政及
以才引才、以智引智作用，统筹做好
引才、育才、用才等各项工作，为全
市高质量转型发展作出积极贡献。

市政协副秘书长、机关各委室
主要负责同志参加会议。

市政协党组召开理论学习中心组
2024年第5次学习研讨（扩大）会议

本报讯 近日，省委依法治省办
公布了“安徽省 2023 年度群众和企
业最满意的十大法治为民办实事”
项目的评选结果，“淮北市建设交通
基层执法站所法治便民服务点，不
断提升交通运输法律服务‘温度’”
项目被评为安徽省 2023 年度群众和
企业最满意的十大“法治为民办实
事”项目之一。

据悉，市交通执法支队认真贯
彻落实党的二十大精神，深入践行
习 近 平 法 治 思 想 ，聚 焦 社 会 关 注 、
群众关心的法治热点难点问题，重
视交通基层执法站所标准化、法治
化 建 设 。 获 评 的 基 层 站 所 便 民 服
务点在实践中不断创新改进，做到

一手抓交通行政执法工作，一手抓
服务人民群众，结合站所位于省道
411 的 区 位 优 势 ，为 过 往 的 司 乘 人
员 提 供 加 水 、充 电 、休 息 和 免 费 餐
饮等便民服务，让司乘人员感受到
执 法 人 员 的 关 爱 与 温 暖 。 立 足 单
位职能，开展“基层站所开放日”和

“大队长接待日”等系列活动，进行
法治宣传，促使辖区运输企业管理
人 员 和 过 往 司 乘 人 员 提 高 了 法 律
素养，化解了执法矛盾。

下一步，市交通执法支队将加强
交通基层执法站所管理，丰富便民服
务内容，真正将淮北交通基层执法站
所建成沟通交流的平台、服务企业的
窗口、联系群众的桥梁，展示淮北交
通运输执法队伍良好的精神风貌，树
立忠诚的交通执法形象。

本报讯 一季度，全市农业生产
形势良好，畜牧业稳定增长。农林
牧 渔 业 总 产 值 同 比 增 长 5.9% 。 水
果 产 量 增 长 36.2% ，生 猪 、牛 、家 禽
出 栏 量 分 别 增 长 31.6% 、12.6% 、
16.1% ，猪 肉 、牛 肉 、禽 肉 产 量 分 别
增长 30.4%、12.7%、16.2%，牛奶产量
增长 36.2%。

今年以来，我市认真落实中央
经 济 工 作 会 议 、中 央 农 村 工 作 会
议、中央一号文件和国务院常务会

议部署要求，高质量推进春耕备耕
各项重点工作，压紧压实各地粮油
生产目标任务，把大面积单产提升
摆在更加突出位置，加大农资统筹
协 调 力 度 ，保 障 春 耕 供 应 。 同 时 ，
统筹抓好“菜篮子”生产，合理安排
生 产 品 种 、种 养 规 模 ，推 动 产 品 均
衡 上 市 、保 障 供 应 。 接 下 来 ，市 农
业 农 村 局 将 以 实 施 乡 村 振 兴 战 略
为总抓手，扎实推进农业高质量发
展等工作，努力保持住农业经济发
展的好势头，确保全年目标顺利完
成。

本报讯 近日，受市贸促会邀请，
波兰投资贸易局驻华办事处率 4 家企
业来淮开展经贸对接。

波兰是“一带一路”沿线的重要
国家，波兰投资贸易局是服务波兰企
业 出 口 和 吸 引 境 外 投 资 的 重 要 窗
口。近 10 年来，市贸促会与波兰投资
贸易局驻华办事处通过经贸活动、参
展出访、文化交流、供需对接等方式，
始终保持密切合作关系，波兰投资贸
易局驻华办事处总代表尤德良博士
多次来访淮北。

为进一步拓展波淮经贸合作，市
贸促会优选我市跨境电商平台和本
地商超与波兰企业开展经贸对接。
会上，波兰企业与我市线上线下平台
直面供需、畅谈合作。随后，波兰企
业赴我市相关商超实地考察，就将波
兰 优 质 产 品 引 入 我 市 开 展 细 致 对
接。其间，我市 1 家商超与 3 家波兰
企业达成合作意向，并计划赴中东欧
国家馆实地考察。

下一步，市贸促会将持续跟进双
方合作情况，发挥桥梁纽带作用，为
企业更好抢抓“一带一路”战略机遇
赋能，助力我市经济高质量发展。

我市一季度
农业农村经济实现“开门红”

省2023年度群众和企业最满意的
十大“法治为民办实事”项目公布

我市一项目入选

波兰经贸代表团
来淮开展经贸对接

花似海
人如织

5月7日，市民在萧濉新河体育公园内赏花游玩。

初夏时节，位于萧濉新河体育公园内的大滨菊花开正艳，大片花海吸引众多市民前来观赏打卡。据了解，萧濉新河体育公园是我市城区

西部一座大型体育公园，是以“乐活新淮，有氧生活”为主题打造的供市民休闲及运动健身的生态绿廊。

■ 摄影 记者 万善朝

本报讯 濉溪县推深做实“红色
热土、运河故里、茶俗古镇、琴韵酒
乡”品牌，完善业态布局，加强互联
互通，打造多元消费场景业态。“五
一 ”假 日 期 间 ，精 心 策 划 文 旅“ 大
餐”，持续丰富产品供给，全县文旅
市场安全有序、持续火热，潜力不断
释放。

文化旅游深度融合。临涣古镇
发起红色文化旅游节活动，开展纪念
淮海战役胜利 75 周年文艺汇演，红
色土地绽放新时代的缤纷色彩。“碳
锅+帐篷”一站式满足游客的需求，
解锁户外最有趣的探索之旅，红歌拉
拉唱、红色故事宣讲会、民俗踩街、军
事展等活动，让 10 万余市民游客充
分感受到当地传统文化的独特魅力。

夜间经济活力满满。经过碳锅
王争霸赛、长三角城市千人掼蛋大

赛、三月十八古庙会等系列活动的充
分预热，濉溪古城人气节节攀升。“五
一”期间，魏晋梦乐、篝火晚会、斗鸡
表演、溪水鼓舞等沉浸式演出热闹上
演，累计接待游客64万余人次，实现
旅游收入 500 万元。常态化开展相
亲大会、沉浸式演出等活动，积极培
育夜间经济新业态，让夜晚亮起来、
人气聚起来、城市活起来。

惠民活动好戏连台。组织开展
各类群众文化活动，在全县青年歌

手大赛决赛现场，选手精神抖擞、绝
活不断，观众热情高涨、掌声不断。
淮海战役总前委旧址纪念馆策划

“劳动最光荣”专题讲座，县图书馆、
五铺农场跨界合作发起研学活动，
让读者从书本走向田野，感受劳动
之美，共享劳动快乐。柳孜文化园
举办“先锋模范 劳动之光”表彰、七
彩水晶动物灯光艺术展，深受市民
游客欢迎。

濉溪县文旅市场持续火热

人气聚起来 城市活起来

■ 记者 王陈陈 闫文化 通讯员 蒋镇

■ 记者 刘星 通讯员 张梦

■ 记者 黄旭 通讯员 张冰啸

■ 首席记者 肖干
通讯员 袁月 李莹

■ 记者 俞晓萌

■ 记者 邹晨光 通讯员 冯皓

▶▶▶下转第３版

本报讯 5 月 8 日上午，市人大常
委会主任方宗泽、副市长梁龙义一行
调研徐淮阜高速淮北段项目建设情
况。市人大常委会秘书长赵德荣参
加。

徐淮阜高速淮北段全长约 32.215
公里，预计2025年7月通车，目前该项
目用 37%的工期完成 50%的产值。方
宗泽一行从相山区渠沟镇房庄村北侧
出发，途经濉溪县刘桥镇、濉溪镇、百
善镇等地，每到一处工程节点，特别是
重点控制性工程刘桥互通等位置，都
深入现场详细了解情况，针对施工中
涉及的征迁补偿、杆线迁移等困难和
问题，逐一研究提出解决对策。

方宗泽指出，徐淮阜高速公路是
我省“十四五”期间推进建设的重点项

目，建成后将进一步完善我市交通运
输网络体系，对促进城市扩容提质和
加快建设“五宜”幸福淮北具有重要意
义。要抢抓施工关键期，层层分解任
务目标，统筹资源要素配置，严把施工
质量关、安全关，全方位保障施工进
度。

方宗泽强调，要认真落实属地责
任，各涉及乡镇、村和杆线迁移部门要
及时主动与各方沟通协调，密切配合，
形成合力，在合规合法的范围内找到
最优解决问题的方法路径，全力推进
工程建设提质增效。要按照法律法规
要求和赔付标准，做到应拨补偿费及
时拨付到位，切实保障被征迁农民合
法权益。

市人大常委会办公室、城建环资
工委负责同志，市交通运输局负责同
志参加调研。

方宗泽率队调研
徐淮阜高速淮北段项目建设情况

■ 记者 王陈陈 通讯员 吕天齐


